

12.04.2021

INTERFRAKTIONELLER ANTRAG DES BA 2

Abfallbehälter im öffentlichen Raum dem Corona-bedingten Müllaufkommen in Zahl und Größe anpassen und Reinigung und Leerung intensivieren.

Der Bezirksausschuss 2 möge beschließen:

An folgenden Plätzen werden bis Ende der Sommerzeit zusätzlich zu den bestehenden Müllbehältern große Gittercontainer aufgestellt: Gärtnerplatz, St.Pauls-Platz, Friedhofstraverse des alten Südlichen Friedhofs, Isar-westseitiges Ufer, Holzplatz, Theresienwiese und Stephansplatz. Aufgrund der Dringlichkeit, bitten wir um beschleunigte Behandlung.

Begründung:

Mit den Maßnahmen zur Bekämpfung der Corona-Pandemie hat sich das soziale Leben in den öffentlichen Raum verlagert, was aus Gründen der Senkung eines Infektionsrisikos grundsätzlich begrüßenswert ist. Speisen und Getränke werden oft in Einwegverpackungen konsumiert und bringen Standard-Mülleimer schnell zum überquellen. Wind und Krähen verteilen den Müll im Umkreis - die Situation ist speziell an sommerlichen Wochenenden untragbar. Einige der Plätze sind bereits in anderen Anträgen als Bedarfsplätze genannt worden. Die erneute Nennung soll die Dringlichkeit untermauern.

Wir bitten deshalb darum, an den genannten Orten schnellstmöglich Gittercontainer (Vgl. Isarhochwasserbett) aufzustellen, die die Menge und die speziellen Müllformate wie Pizzakartons aufnehmen können.

An Stellen, an denen zusätzliche Gittercontainer nicht möglich sind, wünschen wir uns eine Erhöhung des Reinigungszyklus, insbesondere an Wochenenden, so dass zukünftig kein Müll mehr auf der Straße, auf unseren Grünflächen oder in der Isar landet.

Die Kosten für den erhöhte Reinigungszyklus sollen in diesem Jahr ausnahmsweise nicht auf die Anwohner*innen umgelegt werden.

Wo Gastronomie Einwegverpackungen "to go" ausgibt, sollen von den Gastwirt*innen zur Verfügung gestellte und selbst zu leerende Mülleimer am Eingang Pflicht werden.

Ein schönes Beispiel: am Zenettiplatz hat eine Pizzeria einen eigens für Pizzakartons gefertigten Müllbehälter installiert.

Initiator*innen: Claudia Lowitz, Arne Brach

Bezirksausschuss 2
Vorsitz: Benoît Blaser